

# TEOLOGÍA PRÁCTICA



## **INTRODUCCIÓN A LA MONOGRAFÍA - HE-500 (1 crédito)**

El curso trata de volcar los conceptos básicos acerca de cómo escribir una monografía en miras de preparar al alumnado para las asignaturas requeridas por la institución académica. El propósito de este curso es que el estudiante logre los siguientes objetivos: (1) Tener en claro los pasos a seguir para escribir una monografía de manera correcta; (2) considerar los requisitos de formato necesarios que cumplan con las exigencias académica; (3) tener en cuenta las reglas ortográficas y de redacción para la escritura de trabajos académicos a nivel de posgrado.

## **EVANGELISMO, DISCIPULADO Y COMUNIDAD MISIONAL - EV-501 (2 créditos)**

Este curso tiene los fundamentos teológicos-prácticos para el ejercicio del liderazgo evangelístico, discipulado y formación de comunidades misionales en la iglesia. Esta clase está en el corazón de la preparación para el ministerio, porque el evangelismo está cerca del corazón de Dios. Jesús declaró que había venido a buscar y salvar a los perdidos (Lucas 19:10). Nuestro testimonio evangelístico es un reflejo de nuestra relación vital con Dios. El apóstol Pedro nos recuerda (I Pedro 2:9) que "ustedes son linaje escogido, real sacerdocio, nación santa, pueblo adquirido para posesión de Dios, a fin de que anuncien las virtudes de Aquel que los llamó de las tinieblas a Su luz admirable". Antes de su ascensión, Jesús aclaró el deseo de su corazón cuando describió la prioridad de ganar a los perdidos, de hacer discípulos a través de un testimonio potenciado por el Espíritu (Mateo 28:19-20; Hechos 1:8).

El testimonio cristiano en la iglesia primitiva era más espontáneo y contagioso que estratégico, un flujo natural del amor y la devoción apasionada a Jesucristo que los creyentes compartían. Su amor mutuo se compartía, a su vez, con sus propias comunidades circundantes, cumpliendo así el "mandamiento nuevo" del Señor (Juan 13:34-35). El testimonio del Evangelio era "enseñado" y "captado", y "el Señor añadía cada día a la iglesia los que se salvaban" (Hechos 2:47).

Desgraciadamente, hoy en día el tema de la evangelización y discipulado en nuestro país suele evocar temor en lugar de deleite y culpa en lugar de agradecimiento. Muchos seminaristas y pastores confiesan que se sienten inadecuados para dirigir la iglesia de Dios en el testimonio evangelístico y la formación de discípulos. Muchos se han comprometido

con el testimonio personal, pero no saben cómo dirigir una iglesia para que se convierta en un testimonio intencional para su propia comunidad y para el mundo. Este curso está diseñado para guiar a los estudiantes a obtener una visión de la misión evangelística y la práctica del discipulado en el contexto de la congregación local. Conocer el evangelismo personal y el discipulado es vital, pero también saber cómo liderar estas visiones en una congregación local es un gran llamado.

### **EDUCACIÓN MINISTERIAL - EM-501 (2 créditos)**

Este curso trata sobre las actividades educativas en todos los ministerios de la iglesia desde las bases teóricas hasta la práctica misma. Para ello se buscará cumplir con los siguientes objetivos:

1. Comprender qué es la educación ministerial.
2. Comprender la dirección y el núcleo de la educación cristiana.
3. Una revisión de cómo se efectuó la educación en el Antiguo y el Nuevo Testamento.
4. Observar la relación entre las teorías psicológicas del desarrollo y la educación.
5. Comprender las actividades de la iglesia como un currículum de educación.

### **CONSEJERÍA I: INTRODUCCIÓN - CO-501 (3 créditos)**

El curso trata con el cuidado y la consejería pastoral, enfocado sobre el ministerio dedicado al cuidado de las personas necesitadas de guía, sostén, perspicacia, atención a sus problemas espirituales y emocionales, y ayuda en sus relaciones interpersonales. El contenido del curso trata con las bases bíblicas-teológicas subyacentes a la práctica de la consejería pastoral; enfatiza la formación de la persona consejera, su preparación académica en cuanto al entendimiento esencial de la integración conceptual de las Escrituras y la teología con las ciencias sociales; presenta un modelo integral y comprehensivo –metacognitivo dialógico– de intervención pastoral que cuenta con la persona, la presencia y el poder del Espíritu Santo en los encuentros interpersonales; enfatiza el establecimiento de criterios espirituales y éticos que definan la naturaleza, la función y los límites del consejo integral, el desarrollo de las habilidades básicas en el arte de aconsejar: atender, asesorar, evaluar y formular impresiones adecuadas de los problemas y las necesidades presentadas por las personas que buscan el consejo pastoral.

### **CONSEJERÍA II: FAMILIA - CO-602 (3 créditos)**

El curso enfoca sobre la formación de la persona consejera relacionada a la intervención pastoral con parejas y familias. Enfatiza la adquisición del conocimiento necesario de las bases bíblicas-teológicas subyacentes a las estructuras, los procesos y las funciones matrimoniales y familiares; integra principios teológicos y psicológicos animados del propósito de formar a los estudiantes en el abordaje de los problemas, conflictos, y trastornos relacionales interpersonales en necesidad de atención pastoral. Enfoca sobre el desarrollo de aptitudes relacionadas al proceso de asesorar y evaluar las necesidades y los problemas de los cónyuges y miembros del sistema –captar, definir, y conceptualizar la naturaleza de sus problemas, sus aspectos y dimensiones cognitivas, emocionales, conductuales y espirituales; adquirir conocimiento, entendimiento y sabiduría en el empleo de acercamientos y estrategias funcionales aplicables a la administración del consejo integral. El curso presenta un modelo bíblico basado en el Nuevo Pacto como paradigma de relaciones óptimas, integrado a principios derivados de las investigaciones realizadas en el campo de la consejería matrimonial y familiar. El acercamiento enfatiza aspectos metacognitivos-dialógicos que cuentan con la persona, presencia y poder del Espíritu Santo y la palabra de Dios; además, establece criterios espirituales y éticos que definan la naturaleza, la función y los límites del consejo integral administrado en los casos matrimoniales y familiares.

Requisito previo: Consejería I

### **DINÁMICA DE GRUPOS - CO-611 (3 créditos)**

El curso trata con la dinámica grupal emergente de los encuentros interpersonales intersubjetivos que cuentan con la presencia del Espíritu Santo, cuyo propósito es centrado en la formación espiritual del carácter, la conducta personal y las relaciones de las personas líderes de grupos de discipulado y crecimiento espiritual. Explora las bases escriturales y teológicas subyacentes al establecimiento, el desarrollo y el liderazgo de la dinámica grupos pequeños. Indaga, expone y consolida los elementos interactivos que facilitan o impiden la dinámica grupal (el arrastre mutuo, la sinergia y terceridad resultante de las fuerzas dinámicas infundidas por el Espíritu Santo presente en las tratativas, y su utilización en la manutención de la vida del grupo y el logro de sus objetivos. El enfoque enfatiza la formación de la persona líder, sus aptitudes, dotes, capacidades y el empleo de estilos de liderazgo funcionales a la naturaleza de los grupos y a la cultura de las personas. El curso enfatiza la necesidad de desarrollar la perspicacia y sabiduría necesarias para captar, asesorar y administrar la dinámica que emerge de las tratativas grupales (el respeto, la aceptación, la valuación y el arrastre mutuos, el sondeo de las intenciones, los deseos, las expectativas, los objetivos personales y grupales de los componentes, apuntando al fin de llegar a ser como Cristo en cuanto al liderazgo servicial.

Requisito previo: Consejería I

### **HOMILÉTICA I - HO-501 (3 créditos)**

La clase de Homilética I da las bases a los estudiantes para efectuar un sermón expositivo, ordenado y eficaz en cuanto al plano exegético, comunicacional y espiritual.

El curso tiene como propósito crear una base teórica, práctica y experiencial del proceso de preparación, armado y entrega de un sermón expositivo. Siguiendo la teoría, experimentando junto a la práctica y la reflexión, se busca que el estudiante sepa cómo iniciar el proceso desde la preparación del sermón hasta la prédica misma.

Requisitos previos: Griego I-II-III, Introducción al NT, Interpretación del NT, alguna Exégesis del NT (o Hebreo I-II-III, Introducción al AT, Interpretación del AT y alguna Exégesis del AT).

### **HOMILÉTICA II - HO-601 (3 créditos)**

La predicación expositiva ha sido clasificada erróneamente como un método o formato tradicional de tres puntos. El curso de Homilética II busca explorar la variedad de formatos que derivan del método expositivo tales como la predicación narrativa, la predicación Cristo-céntrica y la predicación temática. A su vez, provee a los estudiantes las bases teóricas para la elaboración de este tipo de predicas y también, la experiencia de poder exponerlos en un ambiente donde haya una crítica sana y constructiva de los pares y el instructor.

Requisito previo: Homilética I

Griego I-II-III, Introducción al NT, Interpretación del NT, alguna Exégesis del NT (o Hebreo I-II-III, Introducción al AT, Interpretación del AT y alguna Exégesis del AT).

### **MINISTERIO PASTORAL - TP-501 (2 créditos)**

Este estudio se efectúa a la luz de lo que dice la Biblia misma acerca del Pastor de una iglesia evangélica, su vida, su llamamiento y su obra. Está dividido en tres partes, y aunque las tres, en cierto sentido son independientes, es realmente imposible dividir las, pues cuando alguien quiere ser un buen Pastor, tiene que desarrollarse completamente, para que sea "ENTERAMENTE preparado para toda buena obra". Este estudio consiste en:

I. ¿Qué es un Pastor? (Incluye el uso antiguo de la palabra "Pastor").

II. Cristo, el Pastor Supremo.

III. La Vida del Pastor según las Epístolas Pastorales.

**LIDERAZGO PASTORAL - TP-511 (2 créditos)**

El curso trata con el fundamento, llamado, desarrollo y las funciones del liderazgo cristiano. Pretende ofrecer una visión general de los conceptos de liderazgo desde una perspectiva bíblica, fundamental para dirigir en todos los ámbitos de la vida. Como curso introductorio, examinará temas que van desde las cualidades personales que se esperan de los líderes cristianos (incluyendo cuestiones de carácter personal), hasta la aplicación de habilidades de liderazgo en una amplia variedad de entornos (tanto estratégicos como tácticos). Este curso también abarcará el desarrollo y la multiplicación de otros líderes como paradigma fundamental del liderazgo cristiano.

Las enseñanzas del curso se aplican a las personas siendo formadas para ministrar como pastores, líderes, mentores, o misioneros.

Las aplicaciones de este curso son tanto en el ámbito congregacional local, denominacional y eclesial en general, así como también en el contexto de organizaciones para-eclesial y organizaciones seculares donde los líderes ejercen su influencia.

**PLANTACIÓN DE IGLESIAS - TP-601 (2 créditos)**

Este curso proporciona una introducción y una visión general del proceso de plantación de iglesias y el consiguiente desarrollo y fomento de la congregación. Tiene su enfoque en la Gran Comisión de nuestro Señor de hacer discípulos y que los mismos tengan un hogar espiritual donde nacer, crecer y madurar, para seguir cumpliendo con los mandamientos del Señor, plantando iglesias sólidas en Cristo, en la Palabra, en la comunión unos con otros y en la guía del Espíritu Santo, en cada proyecto de vida, familia e iglesia.

**Dirección: Membrillar 74 "Entrepiso", CP 1406, CABA, Argentina.**

**Contacto: +54 9 11-6279-6962 (WhatsApp/teléfono) - Correo: [administracion@ftiba.com](mailto:administracion@ftiba.com)**